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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 60/2018 

 

 

En San Rafael, a 11 de Julio de 2018, siendo las 11:00 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  Presidenta 

Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DÌAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1.- Sanción acta anterior 

• Acta Nº 59 del 04/07/2018 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Reglamento para Otorgamiento de permisos para la realización de 

actividades o eventos con fines benéficos y7o sociales en la comuna de San Rafael  

3.2 Gastos de Mantención de iniciativa de inversión “Construcción Plazas de 

Juegos en Pangue Arriba y Pangue Abajo, comuna de San Rafael” 

3.3 Modificación a Bases FONDEVE   

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

• Acta sesión Nº 59 del 04/06/2018 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay entrega de correspondencia. 

 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

 

3.1 REGLAMENTO PARA OTORGAMIENTO DE PERMISOS PARA LA 

REALIZACIÓN DE ACTIVIDADES O EVENTOS CON FINES 

BENÉFICOS Y7O SOCIALES EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL  

 

Se acuerda postergar el acuerdo para que se presente el reglamento incluyendo las 

modificaciones analizadas: 

 

Art. 3: La solicitud será firmada por el presidente, secretario y tesorero 

Art. 5: La directiva por completo debe autorizar. 

Art. 6: Se debe mencionar lo dispuesto en la Ley 19.814. 

Art. 6: Para una 2ª solicitud, la actividad anterior debe estar rendida y aprobada 

ante la asamblea y presentada ante la municipalidad  

Art. 7: Se solicitará certificado del médico tratante que indique el tratamiento o 

diagnóstico del paciente. 

Art. 13: La autorización de actividades realizadas en las escuelas deben veir con la 

aprobación del Centro de Padres y del director del establecimiento. 

 

 

 

 

3.2 GASTOS DE MANTENCIÓN DE INICIATIVA DE INVERSIÓN 

“CONSTRUCCIÓN PLAZAS DE JUEGOS EN PANGUE ARRIBA Y 

PANGUE ABAJO, COMUNA DE SAN RAFAEL” 

 

Sra. Alcaldesa propone, después de explicación dada por profesional de la Secplan, 

aprobar los costos de mantención y operación de la iniciativa de inversión 

“Construcción Plazas de Juegos en Pangue Arriba y Pangue Abajo, comuna de San 

Rafael”, por un monto de $1.200.000.- 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

3.3 MODIFICACIÓN A BASES FONDEVE   

 

Sra. Alcaldesa propone, después de explicación dada por el DIDECO, aprobar una 

modificación en las bases del FONDEVE aprobadas anteriormente, respecto a lo   

siguiente: 
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PROCESO FECHA ORIGINAL NUEVA FECHA 

Jornada de capacitación para  viernes 20/07/2018 viernes 27/07/2018 

elaborar proyectos     

Recepción dse proyectos en  09 al 03 de agosto  09 de julio al 16 

Depto. OO.CC. de 2018 de agosto 2018 

Evalución y selección de     

proyectos 06 al 17 de agosto  17 al 21 de agosto 

  de 2018 de 2018 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- APROBACIÓN POR EL CONSEJO REGIONAL DEL MAULE, EL 

PROYECTO “CONSTRUCCIÓN CASINO RECINTO MEDIALUNA DE SAN 

RAFAEL”, POR UN MONTO DE $ 92.452.000.-, EL DIA MIERCOLES 04 DE 

JULIO: 

 

- Agradecimientos a cada uno de los Sres. Consejeros, por la aprobación unánime 

de este proyecto. 

 

 

2.- OTORGAMIENTO POR PARTE DEL MINISTERIO DE DESARROLLO 

SOCIAL EL ESTADO RS (RECOMENDACIÓN SATISFACTORIA) A LA 

INICIATIVA "MEJORAMIENTO PASEO CÍVICO FUNDACIONAL DE SAN 

RAFAEL", POSTULADA AL PROGRAMA DE ESPACIOS PÚBLICOS DEL 

MINISTERIO DE VIVIENDA Y URBANISMO. POR $707.462.000. 

 

- A la espera de financiamiento por parte del Minvu en el año 2019. 

- Las calles intervenidas serán: Alcaldesa Livia Roncagliolo costado Sur, Avenida 

Bernardo O`Higgins costado Poniente, Avenida Bernardo O`Higgins Costado 

Oriente y Avenida San Rafael Costado Norte y Sur.  

- El total de la superficie es 6.673,44 Metros cuadrados.  

 

 

3.- REUNIÓN DE TRABAJO REALIZADA EL MIERCOLES 04 DE 

JULIO, CON EL NUEVO SEREMI DE DESARROLLO SOCIAL SR. JUAN E. 

PRIETO CORREA. 

 

 - Se conversó del Proyecto de Inversión “Ampliación Área Parvularia Escuela San 

Rafael”, que próximamente se enviará al MIDESO para su evaluación. 

- Se revisaron los Programas Sociales que se ejecutan en la comuna: (Familias, 

Registro Social de Hogares, Senadis, Chile Crece Contigo, Vinculo, y Proyectos 

del SENAMA.  
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4.- EN EL GIMNASIO DE LA ESCUELA SAN RAFAEL EL MIERCOLES 4 DE 

JUNIO,  SE LLEVÓ A CABO LA CEREMONIA DE ENTREGA DEL RINCÓN 

DE JUEGOS (RINJU), FINANCIADO POR EL MINISTERIO DE 

DESARROLLO SOCIAL A LOS ALUMNOS DE PRE-KINDER DE LAS 4 

ESCUELAS DE NUESTRA COMUNA Y QUE EN TOTAL SE ENTREGARON 

125 RINJU.  

 

- Asistieron a la ceremonia el Seremi de Desarrollo Social Sr. Juan E. Prieto 

Correa, el Director Provincial de Educación Sr. Oscar Galvez, la Jefa DAEM Sra. 

María I. Torres Vejar y Padres y Apoderados de los alumnos beneficiados.- 

 

 

5.- CAPACITACIÓN IMPARTIDA POR LA COORDINADORA REGIONAL 

DE SEGURIDAD PUBLICA DE LA SUBSECRETARIA DE PREVENCIÓN 

DEL DELITO SRTA. MARIA PAZ DEL VALLE VALDÉS A DIRIGENTES 

VECINALES, EL DIA VIERNES 06 DE JULIO EN EL SALON MUNICIPAL 

 

- La capacitación fue sobre “Robo en lugar habitado”, en la cual la Coordinadora 

explicó que son las organizaciones sociales las llamadas a coordinarse con 

carabineros y Alcaldes para desarrollar en conjunto un trabajo de prevención.  

- Además se escuchó a los Dirigentes de sus necesidades con respecto a seguridad y 

delincuencia. 

 

 

6.- CEREMONIA INAUGURACION EL DIA VIERNES 06 DE JULIO DEL 

PROYECTO "CONSERVACIÓN DE CAMINOS BÁSICOS, PAVIMENTACION 

DE 5.3 KMS CAMINO SAN RICARDO PELARCO VIEJO” , ORGANIZADA 

POR LA JUNTA DE VECINOS. 

 

- Asistieron la Alcaldesa, los Sres. Concejales Luis Moraga D., Nolberto Díaz M., 

Marcela Pacheco M. y David González G., Directora Escuela Dante Roncagliolo 

Sra. Claudia Baeza M., Directora Cesfam Sra. María Beatriz Zenteno M., Pdte. J. 

V. San Ricardo Pelarco Viejo Sr. Fernando Rojas R., el Pastor Evangélico Sr. 

Essaul Muñoz V. y vecinos y vecinas del sector.  

 

 

7.- CONFORMACION DEL CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD 

PUBLICA, EL DIA LUNES 09 DE JULIO, EN PRESENCIA DE LA 

ENCARGADA REGIONAL DE SEGURIDAD PUBLICA DE LA 

SUBSECRETARÍA DE PREVENCION DEL DELITO, SRTA. MARIA DEL 

VALLE VALDES, EN EL SALON MUNICIPAL. 

 

-Asistieron para la constitución: la Alcaldesa que preside el Concejo, el Sr. 

Comisario Iván Ortiz S. Jefe Brigada de Homicidios PDI Talca, el Subteniente José 

Miguel Rodríguez L. Jefe Tenencia San Rafael, Sr. Rodrigo López de SENDA, Sra. 

Laura Carrasco de Gendarmería de Chile, Sr. Patricio Reyes de SENAME y Sres. 

Concejales Marisol Yáñez O. y Basilio Pérez D. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/photo.php?fbid=640140679681685&set=pcb.640147019681051&type=3
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=640140679681685&set=pcb.640147019681051&type=3
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- Este Consejo Comunal permitirá la coordinación interinstitucional a nivel local y 

será el órgano consultivo de nuestra Alcaldesa, en él se establecerán las prioridades 

en materia de seguridad pública y se propondrán acciones que se adapten a la 

realidad de nuestra comuna. 

 

 

8.- EN EL DIA DE AYER, PARTICIPE DE LA TERCERA Y ÚLTIMA SESIÓN 

DEL “CONVERSATORIO ELABORACIÓN AGENDA DE GENERO 

COMUNAL” DIRIGIDA POR LA COORDINADORA REGIONAL DEL 

PROGRAMA MUJER, CIUDADANÍA Y PARTICIPACIÓN SRA. MIRTA 

PAVÉZ G. 

 

- Asistieron la Directora del Cesfam  Sra. María Beatriz Zenteno M., Jefa DAEM 

Sra. María Inés Torres V., DIDECO Sr. Leopoldo Maúlen S. y 20 mujeres de 

nuestra comuna que son usuarias del Programa Jefas de Hogar del Municipio. 

- Durante la jornada nuestra Alcaldesa dio respuesta a las demandas planteadas por 

las mujeres de nuestra comuna relacionadas con la Educación, transporte público, 

Salud, consumo de drogas en jóvenes y adultos, mantención de caminos, entre 

otros.  

 

 

9.- TAMBIÉN AYER MARTES 9 DE JULIO, NOS REUNIMOS JUNTO A JEFA 

DAEM,  CON EL DIRECTOR REGIONAL DE JUNJI SR. ANDRÉS 

ESQUIVEL, PARA TRATAR EL PROYECTO DE LA SALA CUNA Y JARDÍN 

INFANTIL PANGUE ARRIBA. 

 

- Se hizo el compromiso de agilizar el Proyecto en forma conjunta Municipalidad y 

Junji,  para obtener el R.S. (recomendación social). 

- Además, se planteó la necesidad de la Ampliación de la Sala Cuna y Jardín 

infantil “Mis Primeros Pasos”; por la alta sobredemanda existente.  

 

 

10.- ASISTENCIA A PREFECTURA  DE CARABINEROS EN TALCA A 

REUNION DE TRABAJO PARA EVALUAR EL SISTEMA OPERATIVO 

“STOP” QUE MUESTRA DISTINTOS TIPOS DE DELITOS OCURRIDOS EN 

LA PROVINCIA DE TALCA 

 

- Asistencia de Asesor del Ministerio del Interior Sr. Aquiles Cubillos 

- Comunicaron que a partir del día de ayer, San Rafael contará con 2 carros 

policiales fijos.  

 

 

11.- REALIZACION DE TALLERES DE INVIERNO, ORGANIZADO POR LA 

ENCARGADA DE CULTURA SRA. VIVIANA ROJAS CANALES, QUIEN 

PRESENTARA EL DETALLE PARA LOS NIÑOS DE NUESTRA COMUNA: 

 

• Atrapa sueños y mandalas 

• Arte Entretenido 

• Decora tu pieza 
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• Bordado con arpillera 

• Yoga para niños 

• Arte con material reciclado 

 

Se entrega calendario y presupuesto de los talleres. 

 

 

 

12.- ACTIVIDADES PROXIMAS SEMANAS: 

 

Jueves 12/07/2018: 

12.00 hrs. Entrega de Incentivos de Capital de Trabajo a pequeños agricultores del 

Prodesal. Invita INDAP en el Gimnasio Municipal 

18:00 hrs. Inauguración Plaza de Juegos Alto Pangue. Invita J. V. Alto Pangue. 

 

Sábado 14/07/2018:   

18:00 hrs. 21° Aniversario Cuerpo de Bomberos San Rafael 

 

Martes 24/07/2018:   

16,30 hrs. Certificación Talleres Invierno 2018 en Salón G. Wettke. 

 

Lunes 30/07/2018:   

11.00 hrs. Entrega a la comunidad de Kit de Energía, en el Gimnasio Municipal  

 

Sábado 04/08/2018:   

14.00 hrs. Celebración Día del Niño, en Plaza de Armas (Juegos Inflables, Pinta 

caritas, Golosinas, Globos) 

18.00 hrs. Circo 

 

 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Marcela Pacheco:  

 

• Informa que en Pangue Arriba, los vecinos solicitan iluminación para los dos 

callejones del sector. 

 

• Solicita la canalización en Santa Irma, por el problema de agua que se 

produce cada vez que llueve. 

Sra. Alcaldesa manifiesta que se verá a través de un proyectos, porque son 

como 200 metros a intervenir. 
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C. Nolberto Díaz:  

 

• Solicita pasar la motoniveladora en Alto Pangue y Villa El Esfuerzo. 

 

• Reitera el problema de los eventos en el puente y donde Toloza, porque se 

pueden producir accidentes. 

   Sra. Alcaldesa informa que mañana vendrá el inspector fiscal y ahí le dará a 

conocer la situación. 

 

 

 

 

C. Basilio Pérez: 

 

• También insiste en el problema de los eventos en el puente. 

 

• Informa que vecinos de Los Cuncos le insisten en que las luminarias aún 

están apagadas en el sector de la iglesia evangélica. 

 

 

 

 

C. David González:   

 

• Indica que vecinos de la población Patria Nueva le han hablado sobre una 

grieta en el sector. 

Sra. Alcaldesa informa que la empresa Nuevo Sur ya está informada de la 

situación. 

 

 

 

 

C. Luis Moraga:   

 

• Solicita la posibilidad de enviar a un funcionario de la DOM al sector de El 

Milagro para realizar un informe respecto a la humedad que afecta algunas 

casas para ser presentado ante el Canal Pelarco.  

Sra. Alcaldesa sugiere que la junta de vecinos lo solicite por escrito. 

 

• Recuerda el problema en el sector La Gloria, donde la subida del camino está 

muy peligrosa. 

C. Nolberto Díaz opina que se podría hacer una zanja a ambos lados y tirar 

maicillo. 

 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

• Recuerda que en la Avenida Cementerio tuvieron problemas porque con las  
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lluvias el agua se acumulaba porque los alcantarillados estaban sucios y 

gente de Emergencia del municipio y algunos vecinos limpiaron, pero hay 

otro sector donde también hay que limpiar y sería bueno pedirle a Nuevo Sur 

que lo haga porque es una labor de la empresa. 

 

• Solicita trabajar en la actualización de las ordenanzas municipales, entre los 

funcionarios y el cm, ya que la situación y características de la comuna han 

cambiado mucho desde su dictación. 

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 25 de julio de 2018. 

Finaliza la sesión a las 12:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

        CLAUDIA DIAZ BRAVO   

          ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

   SECRETARIO MUNICIPAL  
 


